
CONCEPCIÓN Lunes 30 de septiembre de 2024 | actualidad PÁGINA 5 El Sur   

El ingeniero 
comercial analizó el 
estrés financiero que 
presentan algunas 
casas de estudio, 
abordando además 
algunos proyectos 
clave y las nuevas 
carreras para 2025. 

Por-Francisca] 
cronicaladiaroelsurcl 

lunes 23 de septiembre se 
Ens la primera convoca: 

toria del Fondo de Finan- 
ciamiento Estructural de Inves- 
tigación, Desarrollo e Innova 
ción para las Universidades, que 
otorgará recursos para impulsar 
dichascapacidades instituciona: 
les, pero que también podría ali 
viar en parte, el estrés financiero 
que enfrentan algunas casas de 
estudio del país. 

Asílo consignó el rector de la 
Universidad CatólicadelaSantísi: 
ma Concepción (UCSC) Dr 
Cristhian Mellado, quien valoró. 
ampliamente esta iniciativa, refi- 
riéndose además a los desafíos fi: 
hancieros que presentael sistema 
de educación superior. 

En conversación con Diario EL 
SUR, elingeniero comercial, quien 
seintegróalaUCSCen 2003,abor 
dó además las líneas estratégicas 
quese están ejecutando, las cuales 
apuntanaresolverlos desafíosdel 
Biobío y Ñuble. Asimismo, contó 
quese suma Arquitectura y Odon- 
tología a la oferta académica para 
el próximo periodo. 

Pérez 

¿Cómo evalúa la situación fi- 
nancieradelaeducación superior? 

Ha quedado en evidencia, con- 
siderando algunos casos particu: 
lares, quela Ley 21.091 -quemodi 
fica la Ley de Educación Superior 
yelsistema definanciamiento-ha 
generado un estrés financiero, por- 
quesibien la gratuidad vieneaso- 
Jucionar una problemáticaimpor 
tante y daaccesoa estudiantes, por 
otro lado los aranceles regulados 
recién están en su implementa 
ción. Estamos en un segundo año 
de lo que establece la norma y no 
se han podido reflejar los costos 

Arquitectura y 

Odontología son las 

carreras que se suman 

a la oferta académica de 

la institución para el 

periodo 2025. 

Cristhian Mellado, rector de la UCSC 

“En Chile, las universidades 
hacen el principal aporte en 
ciencia e innovación” 

  El Dr: Cristhian Mellado asumió como máxima autoridad de la UCSC en junio de 2021. 

realesquesignificalacomplejidad 
para una universidad. Depende- 
mos principalmente de los fondos 
que da el Estado y de los ingresos 
que se generan porel pregrado, y 
las universidades adscritas a gra- 
tuidad somos reguladas en cuan- 
toa precio y cantidad. 

¿Qué gestionesse han! en 
a este escenario? 

"Una primera responsabilidades 
adecuamosa las restricciones que 
existen, y en esesentidola optimi 
zación de los costos, el poder desa- 
rrollar nuevas carreras y generar 
nuevos ingresos ha sido parte de 
una estrategia importante. En re- 
lación con losfondos instituciona- 
les que recibimos del Estado, ha 
habido una agenda de trabajo per: 
'manente con la Subsecretaría de 
Educación Superior. 

Porotrolado, vamos trabajando 
a través de las asociaciones a las 
que pertenecemos como el 
CRUCHyelG9-, planteandoestos 
problemas de tal forma que, y a 
propósito del nuevo sistema def 
nanciamiento producto de la ley 
parala condonación del CAE, ade- 
másseresuelvan otrostemas defi- 
nanciamiento que tieneelsistema. 

FORTALECER LA 
INVESTIGACIÓN 

La máxima autoridad académi 
cadestacóelreciente lanzamiento 
del Fondo de Financiamiento Es- 
tructural de Investigación para 
Universidades. “Si bien inicia con 
$2 mil millones de pesos, espera: 
mosque pueda ir concretando los 
montos anunciados, así se va a ir 
descongestionando esta presión 
quetenemos En Chile, las univer 
sidades hacen el principal aporte 
en ciencia e innovación, y en eso 
lasregionalestambiénaportamos. 
Nosparecequeesta políticaesla lf 
neacorrectaporlacualdebeavan 
zarel país”, consignó. 

aa a ificativas se es- 
Jesarrol puedan ser 

potenciadas a del fondo? 
La base que tenemos en las fa: 

cultades debe potenciar el nivel 
para mantener los laboratorios e 
investigadores, pero al mismo 
tiempovaa permitirorientartodo 

k £.. hay alrededor de 

80 cupos y Arquitectura son 80 

más, con lo que pretendemos 

absorber parte de la demanda 
no satisfecha. Buscamos contar 
con una oferta que permita a los 

estudiantes no irse de la región. 

EL universidades hacen 
el principal aporte en ciencia e 

innovación, y en eso las 

regionales también aportamos. 

Nos parece que esta política es 

la línea correcta por la cual debe 

avanzar el país”. 

ese trabajo alas problemáticas del 
Biobío y Nuble. Esto vienemuy de 
la mano con lo que hacemos con 
estoscuerposacadémicoscomoel 
Centro de Energía, dondese imple- 
mentóla primera planta piloto de 
hidrógeno verde en una universi. 
dad, que busca definir cómo sus 
aplicaciones vana funcionaren el 
sector industrial. 

Entre otros proyectos significa- 
tivos que se están ejecutando, el 
rector destacó la creación del pri- 
mer doctorado de inteligencia ar- 
tificial en Latinoamérica , el pro- 
yecto “Vuelos Limpios”, un hito- 
que apunta a sustentabilizar el 
combustible de la aviación, y la 
creación del centro de vi; i 
de aguas residuales como iniciati- 
vas de alto impacto. 

¿Qué carreras sesuman ala ofer- 
taacadémica para 2025? 
Amunciamos la apertura de 

Odontología y Arquitectura en 
modalidad diurna, adscritas a gra- 
tuidad, ysibienson bastantetradi 
cionales observamos que tienen 
una alta demanda. Creemos que 
podemosotorgaruna oferta de ca- 
lidad en el caso de Odontología, 
que atiende los problemas de sa 
ludoral, de acuerdo conel Plan Na: 
cional de Salud Bucal; y en Arqui 
tectura, que tenga un enfoque más 
social para la formación de profe- 
sionales críticos, que aborden te- 
mas como la vivienda y los cam 
pamentos. 

En Odontología hay alrededor 
de 8ocupos y Arquitecturason 80 
más, con lo que pretendemos ab- 
sorber parte de la demanda no sa: 
tisfecha. Buscamoscontarcon una 
oferta que permita a los estudian- 
tesnoirse dela región. Irofrecien- 
doestas carreras nos ayuda a con: 
solidar nuestro proyecto educati 
vo, que ha estado por 33 años, 

Destacan experiencias locales en seminario nacional de Fundación Integra 
El encuentro se 
realizó por primera 
vez fuera de 
Santiago. 

Coneel propósito de compartir 
experiencias y dar cuenta del tra 
bajo pedagógico que realizan los 
equipos educativos, relevando 
como tema central “Niñas y ni 
ños protagonistas, ciudadanos 

sujetos de derecho”, Fundación 
Integra Biobío llevó a cabo el se- 
minario Comparte Educación. 

El encuentro resaltó tres ex- 
periencias educativas donde el 
Juego, la observación y escu- 
cha de los intereses de niñas y 
niños, fueron la clave para re- 
levarsu protagonismo y lograr 
la co-construcción de sus 
aprendizajes. 

“Los estudios dan cuenta que a 

  

  
A 

PROPUESTA PÚBLICA 

medida que niñas y niñosasisten 
aljardín infantil de manera recu- 
rrente, mejora la estadística de 
sus aprendizajes, nos referimos al 
desarrollo de sus potencialidades 
y habilidades, en ámbitos como 
la comunicación, desarrollo ar- 
tístico, científico y matemático 
desde temprana edad. Poreso ha- 
cemos el llamado a las familias 
para que niños y niñas asistan a 
los espacios educativos que ofre- 

ce Fundación Integra”, señalóKa. 
rina Villarroel, directora regional 
de Fundación Integra Biobío. 

Eljardíninfantil Michaihue de 
San Pedro de la Paz, presentó su 
experiencia trabajando con el re 
curso pedagógico cubo sensorial 
y como este ha impactado en los 
niños, niñas y sus familias “El cu- 
bosensorial abarca todos los sen- 
tidos, lo que permite que niñas y 
niños participen activamente del 

Fueron encontrados heridos 

material dispuesto por el equi- 
po educativo, a través de su ex 
ploración puedan aprenderein- 
vitarnos a participar de su jue- 
go. Es un gran desafío para no- 
sotras indagar y estudiar para 
poder entregar la mejor educa: 
ción para nuestros niños y ni. 
ñas”, comentó Alejandra Gonzá- 
lez, educadora de párvulos del 
nivel medio mayor. 

Este espacio de reconocimien 

to y encuentro permitió analizar 
y compartir prácticaseducativas 
innovadoras desde la mirada lo- 
cal, con representantes de los 
más de 110 jardines infantiles,sa- 
las cuna y modalidades no con- 
vencionales de Fundación Inte- 
gra en la región, con el objetivo 
de avanzar en una educación de 
párvulos sostenible con ambien- 
tes educativos que pongan en el 
centro aniñas y niños. 

, Liberan ejemplares de 
monos | SERVIU REGIÓN DE ÑUBLE . 
E cisne de cuello negro 

NMACRO! y tiuque luego 
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OBTENCIÓN DE BASES: 

del ÑUBLE.   
Las Bases están disponibles en el Portal www.mercadopublico.cl a 

En el portal www.mercadopublico.cl, en 1D de la licitación, hasta el 
día 24 de octubre de 2024, hasta antes de las 16:00 hrs. 

Encargado de Apertura de ofertas Sr. Héctor Aguilera Cáceres, 
Encargado Area de Licitaciones del Depto. Técnico SERVIU Región 

DIRECTOR SERVIU REGIÓN DE ÑUBLE     

Agrícola y Ganadero (SAG) y de 
la Universidad San Sebastián 
(USS), un tiuque y un cisne de 
cuello negro fueron devueltos a 
suhábitatnatural en Talcahuano. 

Tras ser hallados heridos por 
vecinos, quienes dieron aviso 
oportuno al SAG, los ejemplares 

atendidos porespecialistas. 
El directorregional del SAG de 

Biobío, Roberto Ferrada, señaló 
que “gracias al compromiso de la 
ciudadanía, pudimos lograr rein 
sertar estos ejemplares en su me- 
dio natural”. 

Explicó que “el tiuque fue en 
contrado en.elsector Brisas delSol 

CHACRA MAIPÓN, CHILLAN” rehabilitación 

1D Portal Nombre COMUNA Gracias al trabajo en conjunto — en Talcahuano y elcisne de cuello 
mercadopublico.cl Licitación de la ciudadanía, del Servicio — negro en el sector Palomares de 

Concepción,ambos con lesiones, 
porlo quese determinó la deriva 
ción al Cerefas de la USS para su 
tratamiento y rehabilitación. 

El tiuque, fue ingresado el pa 
sado 5 de septiembre y luego de 
los respectivos exámenes empe 
zÓsu recuperación, que se exten 

que venía con el miembro (pata) 
posterior izquierdo en muy mala 
posición, sus garras cerradas y no 
podía volar. Estaba bastante del 
gada y no volaba por una fractu 
xa de radio en una de sus alas”. 

En tanto, el cisne de cuello ne- 
grofuetrasladadoel 7 deseptiem 
bre por personal del SAG al cen: 

catamos de queel ejemplarse en. 
contraba con dos cuerpos que po- 
drían ser sugerentes de postones. 
Se le realizó una exploración pa 
ra poderextraer estos cuerposex: 
traños, sin embargo, al ir compa 
rándolos con radiografías nos di: 
mos cuenta de que estaban muy 
profundos y abordar una cirugía 

y 

    

partir del día 24 de Septiembre de 2024, ingresando en el ID dela | fueron trasladados por funciona- — dió hastael 26 delmismo mes Fa: 0 13 : 
licitación, riosdelServicio hasta el Centro de — bián Hernández, médico veteri- . £] fjugue había sido encontrado el 5 de septiembre 

Rehabilitación de Fauna Silvestre — nario del centro, explicó que “lo 
Recepción de Ofertas: (Cerefas)de la USS, donde fueron — que más llamaba la atención era — tro. “En una radiografía nos per más profunda e invasiva, podía 

comprometer la vida del ejem 
plar”, explicó Fabián Hernández. 

Luego de un tratamiento que 
incluyóhidratación y manejonu 
tricional porsonda asistida, el cis 
ne pudo hacer ejercicios, proceso 
en que se determinó que los per 
digones no dificultan la movili 
dad del ejemplar
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